

AVIVO suisse

Association de défense et de détente des retraités

Au Conseil fédéral
p.a. Chancellerie fédérale
3003 Berne

Lausanne, le 20 octobre 2023

Monsieur le Président,
Mesdames les Conseillères fédérales, Messieurs les Conseillers fédéraux,

Lors de sa récente séance, le comité suisse de l'AVIVO a manifesté son inquiétude et son exaspération à propos de la forte augmentation des primes de l'assurance-maladie. Cette hausse touche gravement les familles ainsi que les personnes disposant d'un revenu modeste et met en péril la cohésion sociale de notre pays.

Depuis plusieurs années, nous constatons que le système actuel de la santé n'est plus viable et qu'il doit être réformé rapidement. Or les acteurs concernés (médecins, pharmaciens, industrie pharmaceutique, hôpitaux privés et caisses maladie notamment) défendent souvent leurs propres intérêts et évincent la plupart des propositions destinées à mieux équilibrer les charges des assurés. Des initiatives sont lancées et des propositions foisonnent, sans garantir la solidarité entre malades et bien portants et surtout sans tenter de corriger l'aberration des « primes par tête » ou les tarifs des primes profondément différenciés pour des prestations semblables. Soucieuse d'équité, l'AVIVO fustige des projets comme la suppression de l'obligation de s'assurer, l'augmentation des franchises et la réduction du catalogue des prestations.

Il est donc urgent que la Confédération s'implique activement pour favoriser des solutions propres à sortir la LAMal de l'impasse dans laquelle elle barbote. **C'est pourquoi l'AVIVO propose au Conseil fédéral de prendre l'initiative d'organiser des états généraux de la santé.** La population suisse en attend des résultats innovants et fidèles aux principes d'une assurance sociale.

L'AVIVO est à disposition pour compléter son argumentation qui est basée sur les témoignages que nous transmettent nos membres et les services sociaux de nos sections. Nous sommes prêts à participer aux travaux des groupes de réflexion que vous pourriez constituer.

Nous vous prions de croire, Monsieur le Président, Mesdames les Conseillères fédérales, Messieurs les Conseillers fédéraux, à l'expression de notre haute considération.

Au nom du comité de l'AVIVO suisse

La présidente,
Christiane Jaquet-Berger

La secrétaire,
Marie-Hélène Thies

AVIVO suisse
Avivo.suisse@gmail.com
Av. de Béthusy 60 1012 Lausanne
www.avivo-ch.ch